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本期“家”字题写者：方敏 民警

感言：家是根、是动力、是港湾。
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“以前觉得单调重复的跑步十分无聊，可加入

警跑团后，跟着大家一起跑，我觉得非常开心充实，

每天跑步打卡是对自己的坚持，也是积极向上对生

活的一种追求。”吕竹宇说，12 月 10 日，我市举办马

拉松比赛，警跑团的成员承担了赛道流动安全官的

护跑任务，一路上，大家相随守护，跟数千跑者一同

奔跑。在这场比赛上，我也顺利完赛，同时还创造

了我个人的最好成绩，这都是集体赋予我的力量。”

吕竹宇说。

组长王伟峰说：“我们团队由一群志同道合的

人组合在一起，随着我们活动越来越多，我们也会

将健康、快乐带给了身边人，吸引了越来越多的人

加入我们的团队，和大家在一起奔跑，是一种享

受。”

去年的磐安马拉松比赛中，下起了大雨，警跑

团的队员们都没有退缩，风雨无阻地奔跑着。跑了

10 公里后，几名队员发现路边有个小伙子蹲在地

上，大家上前询问，发现他是第一次参加马拉松，没

有经验，跑得过猛导致脚抽筋。于是，警跑团的几

名成员都停下了自己的脚步，陪着这位受伤的运动

员一起拉伸，一起做准备活动，最后陪着他慢慢跑

完了剩下的11公里。“比赛不单纯是为了成绩，友谊

第一、比赛第二，跑步本身是快乐的，能在这个过程

中帮到其他人，我们更觉得快乐。”程珍说。

快乐奔跑，团聚能量，这是一个充
满正能量的团队，我们因为跑步而聚在
一起，为了快乐而奔跑。

——程英子

因热爱跑步而聚合一起 聚合一起汲取团队力量

有一种快乐叫“警跑团”

有这样一批人，他们热爱奔跑，用脚步丈量生活，快乐、健康地跑步是
他们的目标，他们的队伍从最初寥寥几个人发展到上百人。他们就是市
公安局长跑兴趣小组，在过去的一年多时间里，他们已经组队参加了8次
马拉松比赛。

组建兴趣小组，大家一起跑更能坚持下去

有过跑步经验的人都知道，最难的并不是身体

上的累，而是如何坚持下去。“我们组织这个长跑兴

趣小组的初衷就是和大家一起跑步，这样大家可以

相互鼓励，更好地坚持下去。”组长王伟峰说，长跑

兴趣小组成立于 2016 年 3 月，成立的时间不长，现

在已经有 100 多位成员，大家组队参加了 8 次马拉

松比赛。

说起这个兴趣小组成立的原因，还要从老民警

夏双安说起。2014 年，夏双安动了一次小手术，这

次手术让他意识到了健康的重要性，从那以后他开

始坚持跑步。一年过去了，夏双安从一个油腻的中

年男子变成了精干阳光的样子，精神焕发，身体也

变得越来越好。长跑给老夏带来的变化大家都看

在眼里，王伟峰因此萌发了在单位成立长跑兴趣小

组的想法。

2016 年 3 月，长跑兴趣小组成立，“加入组织后

就能约跑，大家一起跑比较快乐，比一个人孤独地

跑感觉要好很多。因为我们小组里的成员都是警

察，所以我们这个团体也叫作警跑团。”王伟峰说，

大家在一起还可以交流很多内容，比如有关跑步的

心得和科学知识，这样可以让大家更科学地跑步。

这两年在永康，喜欢跑步的人越来越多，有一个团

队作支撑，大家相互交流学习，跑步的技巧也能变

得更加专业。

警跑团成立之初，大家顶多跑跑三公里或五公

里。半程马拉松跑21公里，这在程珍看来是不可想

象的。“我没参加跑马时，听到有人去跑 21 公里，还

觉得他们不可思议，没想到现在我也成了自己说过

的傻子。”程珍笑着说，从去年 3 月警跑团组织大家

去横店参加马拉松比赛后，她就爱上了这项运动。

大家相互鼓励，警跑团就像一个大家庭

“我加入警跑团一年多了，从最开始环千岛湖

10公里跑，到后来跑全马，团队就像一家人，大家带

着我慢慢进步。”队员吕竹宇说，自从加入警跑团，

她就将这个团队当做自己业余活动的归属，每次组

织约跑，只要有时间，她一定会参加。

“因为我们工作的特殊性，常常会有同事值班

或是出差，不能像其他跑团那样每周定期组织活

动，但我们每个团员都会定期打卡。”程珍说。

王晋昊是今年 8 月加入警队的新民警，今年 11

月18日，警跑团组队参加金华马拉松。而王晋昊前

一天晚上加班工作到凌晨，无法去金华参加马拉

松。但在比赛当天，王晋昊依然早上8点起来，在永

康跑了一个半马的距离。”

民警唐兵两个月前刚当上二孩的爸爸，因为工

作和家庭的原因，唐兵最初想放弃12月举行的永康

马拉松比赛，但想到这次比赛是家乡第一次举办马

拉松，一番纠结后，他还是决定参加比赛。“我要将

这次马拉松比赛的成绩卡送给我的孩子，希望他们

未来能健康快乐。”比赛当天，唐兵的家人将孩子抱

到了现场，见证了他的比赛。

比赛不仅仅为了成绩，在奔跑中享受快乐

大家因为共同的爱好成立长跑兴
趣小组，在团队里互相鼓励，一起快乐
奔跑。希望大家能一直这样跑下去。

——王伟峰

很庆幸自己加入这个团队，生活变
得十分充实，能快乐奔跑实在是一件幸
运的事。

——吕竹宇

马拉松是一项快乐、健康、阳光的
运动，希望我们都不忘初心，继续奔跑，
将健康、快乐传递给身边的每一个人。

——池联照

我的“永马”故事


